
 

 

 

 

深水埗區議會文件  65 /16  

 

環境及衞生委員會  

第二次會議工作報告  

環境及衞生委員會於二零一六年三月三日舉行第二次會議，

報告及討論了以下事項：  

討論事項  

( a )  加強清潔衞生黑點  改善環境衞生 (環境及衞生委員會文

件 5 /16)  

區內衞生問題涉及垃圾、後巷、建築廢料及二手回收公

司滋擾等方面，委員會希望食物環境衞生署 (食環署 )及

環境保護署 (環保署 )透過秘書處向委員收集區內衞生黑

點的位置，以作針對性的跟進，並選擇合適的位置試行

安裝閉路電視。  

委員會希望部門利用有限的資源集中處理衞生問題。近

年環境衞生問題愈趨複雜，令政府前線執法人員面對更

大的壓力，委員會建議部門加強執法及增加宣傳教育推

廣，例如在衞生黑點懸掛橫額以收阻嚇作用。  

委員會將去信食環署及環保署反映前線人員人手不足的

問題，要求增加前線人員的資源，包括增加人手及考慮

為環保署前線員工訂制制服。另外，委員會希望環保署

積極考慮利用「回收基金」改善區內環境衞生，並在每

年的跨部門聯合行動加強部門間的協作。  

( b )  要求落實搬遷長沙灣臨時家禽市場及持續跟進野鳥聚集

問題 (環境及衞生委員會文件 6 /16)  

委員會一直關注長沙灣臨時家禽市場搬遷及野鳥聚集問
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題，並建議漁農自然護理署及食環署透過秘書處向委員

收集野鳥聚集黑點，並於每次會議上匯報有關搬遷及就

野鳥問題執法的情況。處理野鳥及家禽市場問題非常設

工作小組會持續跟進有關議題，並向委員會提交報告，

相關部門應派員出席工作小組的會議。委員亦可就此議

題提交文件予委員會討論。  

( c )  關注葵涌貨櫃碼頭對出發生火警及爆炸事件 (環境及衞

生委員會文件 7/16)  

雖然葵涌貨櫃碼頭爆炸事件並非在本區發生，但仍影響

到本區的居民，委員會希望警方盡快破案。另外，委員

會希望部門能檢視現有的巡查機制及加強檢控工作。  

( d )  要求食環署特別安排於兼善里進行大型滅鼠運動 (環境

及衞生委員會文件 8 /16)  

食環署每年都會進行大型滅鼠運動，委員會希望署方除

了恆常工作外亦加強留意兼善里的鼠患問題，委員亦應

積極留意並配合相關部門的滅鼠行動。  

( e )  要求加強監察昂船洲垃圾轉運中心及污水處理廠，積極

解決美孚空氣污染問題 (環境及衞生委員會文件 9/16)  

委員會一直關注區內臭味問題，並要求環保署及渠務署

於每次委員會會議提交報告，讓委員知悉及監察署方的

工作情況。委員亦可就此議題提交文件予委員會討論。  

( f )  九龍西區地政處、警務處、食物環境衞生署、環境保護

署及路政署針對區內環境衞生等問題的執法行動報告

(環境及衞生委員會文件 10-14/16)  

委員會備悉上述五項報告。  

其他事項  

自二零一五年以來，區議會不時收到市民反映醫局街的二手回收
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店舖長期佔用附近行人路及馬路並發出噪音，對附近的居民造成

滋擾。委員會希望有關部門可積極跟進醫局街、欽州街及基隆街

一帶二手回收店舖引起的滋擾問題。  

下次會議日期  

下次會議日期為二零一六年五月五日 (星期四 )上午九時三十分。  

 

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

二零一六年四月  


